

桑名市議会議長
辻内 裕也 様

第1班 班長
伊藤 研司 印

議会報告会実施結果報告書

開催日時	令和3年12月3日(金) 18時30分 ~ 20時00分		
開催場所	大山田まちづくり拠点市施設 大研修室		
出席議員	班長	伊藤 研司	
	司会	辻内 裕也	記録者 森 英一
	市野 善隆	倉田 明子	仮屋 武人
	渡辺 仁美		
参加人数	17人		
議会報告の概要	1. 開会挨拶(班長) 2. 自己紹介(全員) 3. くわな市議会だよりから報告・説明 令和3年6月・9月定例会の報告 4. 上記報告・説明に対する質疑応答、意見交換 5. 桑名市コロナ対策・その他、意見交換		
主な意見・要望	<ul style="list-style-type: none">・コロナワクチン3回目の接種について・空き家の定義、固定資産税について・多度小中一貫校整備の委員会、ワークショップの参加について・市議会の録画配信について・神馬の湯の入場料について・多度地区開発時の計画開示と道路整備について・本日の報告会のように市民との対話をもっと広げてほしい・議会だよりがわかりやすくなった。今後も親しみやすいものに・桑名駅西開発進捗について・大山田第4公園を子ども達の遊び場に・桑名駅前ビル、解体の際の地域住民への周知について・防災倉庫の中の備品の確認について		
備考	*テーマである、桑名市のコロナ対策については、アンケートでの意見のみであり、その他のご意見が終了時間までたくさんあった。 *記録については、各発言を抜粋・省略して内容に沿い表記。		

議会報告会記録

【第 1 班】

(1 / 2)

開催日時	令和3年12月3日(金) 18時30分 ~ 20時00分	
開催場所	大山田まちづくり拠点市施設 大研修室	
参加人数	17人	
議会報告に対する質疑応答	質 問	回 答
	<p>○新型コロナウイルス感染症対策について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・厚労省がエアロゾル感染を認めているがコロナワクチンの3回目の接種を推奨するのか。 ・ワクチン接種3回目は8ヶ月といわれるが、6ヶ月とか縮める話もあるが、市としては早くならないか。効果が良いと思うがどうか。 	<ul style="list-style-type: none"> ・市としては、2回の接種により感染者が激減し、一定の効果を認めている。3回目接種を推奨するが、接種はご本人の判断である。 ・感染状況により短縮となる可能性もあるが、今のところ市としては、8ヶ月空けての接種予定。国との相談により進める方向。
	<p>○空き家対策について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・空き家の定義はどうか、把握の数はどういう基準か。 ・空き家は草等、近隣住民に迷惑がかかる。定義を厳しくし、早く解決する代案を市が示すべき。 ・更地にしても固定資産税が高くなるのを抑え、損しないよ、との案を出してもらいたい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・危険空き家等、ランク分けをしている。市に提案していく。 ・他市町事例もあるので、わかりました。
	<p>○多度小中一貫校整備の進捗について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・開校準備委員会のワークショップに地域外でオブザーバーとして参加できるのか。また、市施設にワークショップ開催の案内等を掲示できないか。 ・参加は多度地区の方のみか?桑名市民全体か。 	<ul style="list-style-type: none"> ・傍聴で参加でき、日程もホームページで確認はできるようにしているが、確認できない方には、もう少し目に付くところに掲示するよう伝える。 ・主に多度地区の方々、教職員、PTA、自治会の方々に、内容を進めている。
	<p>○その他議会について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・市議会の録画配信が遅い。どうか? 	<ul style="list-style-type: none"> ・ご意見を伝え、改善できればと考える。

参加者からの 意見・要望等	<p>○神馬の湯は、市で運営しているのか。他施設のように高齢者の割引がなく高い。 ⇒土地は市のもので、施設は民間での運営である。料金については、民営なので、市の関与はできない。</p>
	<p>○多度地区で開発が多いが、計画内容がわからない。取り付け道路等の計画がわかりやすく公表してもらえないか。開発だけして、トラック増える、混雑の心配もある。 ⇒ 開示の件、わかりました。</p>
	<p>○多度の開発が進んでいるが、道路は整備されていない。県道2本等の整備は市から県に要望しているのか?御衣野-下野代線、四日市-多度線。桑部-播磨線、坂井橋の渋滞。赤尾台隣接の狭い場所、桑名ゴルフの裏等ある。 ⇒ 県、県知事には市、市長から要請している。市に対する負担金もあるので一気には進まないが、各所道路整備は要望していく。地元選出の県会との意見交換会も予定している。</p>
	<p>○17回目の市議会報告会 今日過去からみると参加も多いのではないかと、こういう市民との対話をもっと広げてほしい。市・県・国の議員との意見交換会はできないか。市民はわからないので、意見交換会を傍聴できるようにしてほしい。市民も勉強しないといけない。今の議会だよりが過去から比べるとイラストも入りわかりやすくなった。欲を言えば、中学生・高校生にも漫画チック等取入れてわかりやすく。⇒ 本日の報告会でのお声や地域の課題も県の議員に届けたりしていく。議会だよりはわかりやすくお伝えすることに努力している。今後も市民に親しまれるようしていく。またご意見も頂きたい。</p>
	<p>○桑名駅西側がきれいになった。今後の開発計画はどうか? 三重交通を入れてほしい。 ⇒蛸塚-益生線の道路やロータリーの整備をしている。商業施設も予定したい旨は聞いているが、区画整理を進めている。計画もあり三重交通さんと協議を進めている。</p>
	<p>○東小学校の南に大山田第4公園がありソフトボール場で遊べない。学校は狭く遊びたいが、ほぼ使っていない空き地となっている。ロープが張ってあり入れない。子どもを大事にする時代にどうなのか。</p>
	<p>○以前はソフトボール競技場として認可していたが、今年になりスポーツ課で許可があれば良いとも聞いた。空いているときは使わせてあげたい。要望してほしい。⇒過去に筒尾連合自治会から第4公園の使用を禁止してほしいとの要望があり、現在の形となっている。</p>
	<p>○私は筒尾連合自治会連合会代表だが、そういうことは聞いていない。令和3年度としての使用について聞いていない。 ⇒過去に要望が出ているものを自治会から取り下げてもらふ必要がある。自治会の中で話し合ってもらふ必要がある。スポーツ課にお伝えする。⇒お伝え済み。</p>
<p>○駅前ビルは壊すのか、壊す際は地域住民に事前に知らせてほしい。アスベストやほこりの問題がある。 大山田下水処理場は、市民に知らされておらず、業者に話にいった。駅前の解体も下請けの業者さんも含め責任所在をはっきりさせて頂き、事前に知らせて頂きたい。 ⇒ご指摘の点、市にしっかり話をしていく。</p>	
<p>○日進地区では、防災倉庫の中、年一回の点検。プロパンボンベ期限切れ、発電機動作確認しておらず、リヤカーパンクで、ほとんど使えない。全部動かして確認してほしい。9月ごろ消防団が数を確認だけする。災害があった時に困る。学校の中にあるものそうでないものもあるが、管理責任はどこにあるのか? ⇒地域の自主防災組織の管理のものと、市の管理のものがあると思うが、確認していく。⇒防災・危機管理課にお伝え済み。</p>	